

REGION MURCIANA

Número : 1 Semana : (48) del 26 de nov. al 2 de dic.

DELEGACION TERRITORIAL DE SANIDAD Y S.S.

DIRECCION PROVINCIAL DE SALUD

SECCION DE EPIDEMIOLOGIA

INDICE: Situación Sanitaria Provincial
 Informe de :
 - meningitis
 - gripe

SITUACION PROVINCIAL DE LAS ENFERMEDADES DE DECLARACION OBLIGATORIA

	Casos declarados		Declaración Casos		Semana 1973-74		Índice epidémico	
	semana 48 1978	1977	1978	1977	sem. 48	acumulac.	sem. 48	acumulac.
P. TIPOIDEA	-	1	22	46	-	34	1,0	0,64
BRUCELOSIS	-	2	58	69	1	79	0,0	0,73
INF. MENINGOCOCA	1	3	149	74	1	39	4,0	3,02
VARICELA	0	4	2 671	1 094	4	1 041	2,0	2,56
SARAMPIÓN	18	57	3 153	3 903	16	2 252	1,12	1,40
GRIPE	2 611	57	13 372	23 713	141	14 012	18,51	0,95
ESCARLATINA	-	6	557	115	2	115	0,0	4,84

Índice Epidémico superior o igual a 1,25 : - GRIPE (18,51)
 - INFECCION MENINGOCOCICA (4)
 - VARICELA (2)

Índice Epidémico inferior o igual a 0,75 : - BRUCELOSIS (0)
 - ESCARLATINA (0)

INFECCION MENINGOCOCICA

A lo largo de todo este año viene sufriendo nuestra provincia una onda epidémica ascendente, más marcada que la que se está produciendo como media nacional.

El índice epidémico de Murcia es 3,82 en esta semana, mientras que en la semana 44 el I.E. nacional estaba en 2,38.

Damos como meningitis meningocócicas la mayoría de las purulentas, en las que no ha aparecido otro germe causal, dada la dificultad con que hasta ahora se había tropezado en el aislamiento del meningococo. Esperamos, que a partir de ahora, gracias a la creación de un Centro Regional de meningococos, que radica en la Ciudad Sanitaria Virgen de la Arrixaca y de perfeccionamiento de las técnicas de aislamiento del meningococo que en ella se han introducido, los datos sean cada vez más fidedignos.

GRIPE

Desde hace hasta la semana 42, nuestra provincia había estado muy por debajo de la media nacional en cuanto a gripe, salvo a partir de la semana 42 en que hubo un progresivo ascenso, pero sobre todo a partir de la semana 45 en la que el Índice Epidémico ha superado de 10 a 20 veces lo esperado.

No obstante, el tipo de virus que se ha aislado en el Centro de Virus de Majahonda corresponde al A ($H_3 N_2$) y causa una enfermedad muy benigna, de dos o tres días de duración.

La vacunación efectiva, se recomienda sólo en personas con alto riesgo de complicaciones por infecciones de tracto respiratorio bajo :

- enfermedad cardíaca, adquirida o congénita,
- cualquier enfermedad crónica que comprometa la función pulmonar (bronquistasias, tuberculosis, asma, fibrosis quística, trastornos neuromusculares)
- enfermedad renal crónica con azotemia o síndrome nefrótico
- diabetes mellitus y otras enfermedades metabólicas con susceptibilidad acumulada a la infección
- anemias graves.

BRUCELOSIS

Esta enfermedad es la carente de nuestra provincia, porque siendo la de mayor importancia epidemiológica, su declaración es muy deficiente.

ESCARLATINA

De los 557 casos declarados este año, 327 corresponden a ALGUAZAS.